Reseña

Vinueza Centeno, A.B. (2020). Importancia de los trabajos manuales

para niños en época de cuarentena. Reseña

Milagros Marrero Camejo<sup>1\*</sup> https://orcid.org/0000-0002-3055-4894

<sup>1</sup>Universidad de Guantánamo. Cuba.

\*Autor por correspondencia: milagros@cug.co.cu

Recibido: 10/04/2022

Aceptado: 05/06/2022

La actividad de artes manuales (Vinueza, 2020), quiere brindar a los niños da

diferentes posibilidades para que puedan expresarse libremente y desarrollar su

capacidad creadora, potenciando el interés artístico e incentivando su imaginación.

Se trabaja con diversos materiales, tejidos y técnicas novedosas, realizándose todo tipo

de actividades manuales y construcciones (juguetes, instrumentos musicales, animales,

maquetas...): un taller lleno de formas, texturas y colores que invita a niños,

adolescentes y jóvenes a continuar descubriendo y experimentando un lenguaje plástico

diferente.

Las manualidades les ayudan a expresarse, a comunicar sus sentimientos, a desarrollar

su imaginación y creatividad, las manualidades estimulan destrezas de aprendizaje en

los pequeños, por lo que resultan imprescindibles incluirlas tanto en la formación

escolar como en la vida cotidiana, a través de la manipulación de diferentes materiales y

técnicas, los niños consiguen transformar y materializar sus ideas.

La actividad pretende fomentar y orientar al estudiantes en el aspecto creativo y

destreza manual tan importantes para el desarrollo integral da la personalidad, a partir

del trabajo con las artes manuales en presencia de escolares con necesidades educativas

especiales sirviéndoles de vital importancia para sus habilidades motrices y su consecuente formación laboral.

El libro consta de 2 páginas resumida de la revista Para el Aula – IDEA - Edición Nº 34 con una extensión de 9 páginas, se expresa en un lenguaje, claro e imágenes muy aceptadas para niños que lo motiva al desarrollo de iniciativa creadora con alto poder humanístico, de solidaridad, promoción y educación colectiva trabajos afectuosos con las manos, haciendo uso o no de herramientas.

La obra reseñada tiene actualidad y pertinencia. Tiene originalidad y se realizó un loable esfuerzo al impulsar nuevos estudios en esta temática poco estudiada de los incendios forestales en la provincia de Guantánamo. Responde a los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución para el período 2016-2021, lineamientos 99, 101, 104, 108, de la Política de Ciencia, Tecnología y medio ambiente.

En este trabajo se determina la importancia de los trabajos manuales para niños en época de cuarentena que trata de actividades u oficios que se relacionan con el trabajo con material de desecho y que no tienen ningún peligro para la vida de estos niños o el desempeño de un oficio artesanal en el campo del recorte manual y el fortalecimiento de la campaña Artesanal en la provincia Guantánamo.

Como fundamentos para su desarrollo se hizo una evaluación del comportamiento de la manualidad en los últimos 1º años en esta provincia acerca de los usos tradicionales de esta actividad un poco descuidada, restándole importancia en ocupar el tiempo libre de los niños, Se analizó el marco político, legal e institucional referente a la problemática del uso de la manualidad y los índices de ocupación de tiempo en sala de hospitalización de niños.

Se encuestaron a 18 niños e igual número de Padres ingresados en el Hospital Provincial Pedro Agustín Pérez de Guantánamo, la muestra fue tomada usando el muestreo probabilístico al azar, para realizar estudio acerca de los usos tradicionales y la ocupación de tiempo útil de los niños durante la etapa más crítica de la pandemia.

## Referencias bibliográficas

Vinueza Centeno, A.B. (2020). Importancia de los trabajos manuales para niños en época de cuarentena. 9 págs. Cuba.